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Военно-патриотическое воспитание студенче-
ства всегда в центре внимания в нашем вузе. 

Одно из его направлений – это Звездные походы, 
встречи с ветеранами, шефство над  памятниками 
и мемориалами. В этом году участники 37-го Звезд-
ного побывали в Захаровском, Новодеревенском, 
Касимовском, Сапожковском, Сасовском районах 
области. А отряд детского Звездного направился в 
Елатьму, Сапожок и Шацк. Они оставили о себе до-
брую память у сельских жителей.

Своими впечатлениями звездники из отрядов 
ФКР и ФЭ делятся на стр. 6-7.

День Защитника Отечества – праздник, ко-
торый непосредственно связан с нашим 

вузом, ведь военная кафедра и Учебный Военный 
Центр готовят офицеров запаса и офицеров для 
службы по контракту. Каждый год высококвали-
фицированные специалисты – наши выпускники – 
пополняют ряды Вооруженных Сил. А некоторые 
связывают с армией свою жизнь навсегда. Сегод-
ня мы рассказываем о тех, кто получил закалку в 
боевых действиях, а теперь передает свой опыт 
и мастерство молодежи, и о тех, кто только 
вступает на доблестный путь Защитника Оте-
чества, начав военную подготовку.

Есть такая профессия – Родину защищать Студенческие событияВ номере:

После торжественного старта Звездного – снимок на память.
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3-5 февраля в нашем вузе состоялась 
1-я Всероссийская научно-методическая 
конференция. Цель  конференции – об-
мен опытом и поиск путей повышения 

качества подготовки специалистов. Рабо-
та проводилась на 6 секциях – «Методы 
преподавания и организация учебного 
процесса в вузе», «Гуманитарная под-

готовка студентов», «Физико-
математическая подготовка 
студентов», «Новые информа-
ционные технологии в учебном 
процессе»,  «Внутривузовская 
система качества», «Методы 
и технологии активного обуче-
ния», «Технологии обучения и 
воспитания на военной кафе-
дре», «Воспитательная работа 
в вузе». 

Был заслушан 141 доклад.  
Темы докладов связаны с ме-
тодическими аспектами про-
цесса обучения.  

Активное участие в конференции 
приняли и выступили с докладами пред-
ставители Брянского  государственного  
технического  университета,  Ивановского 
государственного энергетического универ-
ситета, Липецкого государственного тех-
нического университета, Марийского госу-
дарственного университета, Московского 
института стали и сплавов, Тамбовского 
государственного технического универси-
тета.

В дни работы конференции участники 
смогли ознакомиться с выставкой научно-
методической и учебной литературы, из-
данной преподавателями и студентами 
РГРТУ, посетили музей, библиотеку. Со-
вершили экскурсию по городу.

Л.ИВАНКЕВИЧ, ведущий специалист 
организационно-методического отдела.
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Во вторник, 17 февраля, в стрелково-
спортивном комплексе «Вороши-

ловский стрелок» прошли соревнования 
по спортивной стрельбе между командами 
РГРТУ и рязанской школы № 44. Наш уни-
верситет уже несколько лет является ше-
фом данной школы, ученики которой це-
ленаправленно готовятся к поступлению 
в РГРТУ. Школа и вуз постоянно проводят 
совместные мероприятия различного ха-
рактера.

Команда нашего вуза была создана по 
инициативе заместителя начальника отде-
ла по воспитательной работе Юрия Алек-
сандровича Конышева. В ее состав вошли 
восемь студентов со второго и третьего кур-
сов университета. Возглавил команду за-
меститель декана ФРТ по воспитательной 
работе Размик Геворкович Бархударян.

Соревнования проходили в несколько 
этапов. Сначала участники соревновались 
в стрельбе из пневматических винтовок, 
затем – в стрельбе из арбалетов. Следую-
щие два тура прошли в новейшем инте-
рактивном тире спортивного комплекса. 
Здесь нужно было точно поразить мишени 
из пневматических копий различных моде-

лей боевого оружия. В комплексе распола-
гаются интерактивный тир последнего по-
коления, арбалетно-лучный и классический 
пневматический тиры.

После состязаний были подведены 
итоги:

стрельба из пистолета Макарова: 

РГРТУ - 471 очко, школа №44 - 341 очко;
стрельба из винтовки:  

РГРТУ – 154 очка, школа № 44 - 122 очка;
стрельба из арбалета:  

РГРТУ – 134 очка, школа № 44 – 96 очков.
Лучшим стрелком стал Р. Комаров из 

группы 720. Набрав в личном зачете 128 

очков, он получил 
медаль «За отличную 
стрельбу». Также ко-
манда РГРТУ победи-
ла и в командном за-
чете, набрав в сумме 
759 очков и опередив 
школьников ровно на 
200 очков, и получи-
ла победный кубок. 

Наши ребята поступили очень благородно 
– посовещавшись, они решили передать ку-
бок стрелкам из 44-й школы, которые с бла-
годарностью его приняли. Вот такой жест 
доброй воли со стороны нашей команды.

Илья ЕРМАКОВ, гр. 470

Участники конференции на пленарном заседании.

Äíþ Çàùèòíèêà Îòå÷åñòâà ïîñâÿùàåòñÿ

Для школьников была проведена обзорная экскурсия в 
Учебном Военном Центре с показом военной техники, 

тренажеров, вооружения. 
Наши студенты участвовали в смотре строевой песни в 

44-й школе. Здесь же прошел урок мужества в форме диалога 
между школьниками и выпускниками военной кафедры.

 С увлечением и студенты, и школьники приняли участие 
в военно-спортивной игре «А ну-ка, парни». 

И в заключение 20 февраля состоялись торжественное 
собрание и праздничный концерт, посвященные защитникам 
Отечества. В актовом зале первого учебного корпуса собра-
лись ветераны войны и труда, офицерский состав военной 
кафедры, сотрудники и студенты. В праздничной обстановке 
ректор В.С. Гуров вручил Почетные грамоты преподавате-
лям ВК Д.Б. Меркулову и Р.С. Вылегжанину за плодотворный 
труд и качественную подготовку будущих офицеров.

В Министерстве обороны Российской Федерации была 
разработана программа совершенствования учебно-

материальной базы Учебных Военных Центров. Во все УВЦ 
в соответствии с программой поставлена компьютерная 
техника последнего поколения. Теперь два учебных класса 
полностью соответствуют самым современным требованиям 
– установлены новейшие компьютеры с лицензионным про-
граммным обеспечением, интерактивные доски, проекторы, 
локальная сеть и новая мебель. Классы предназначены для 
моделирования практических занятий и позволяют проводить 
предварительное обучение экипажей в интерактивном режи-
ме. Одновременно уменьшается численность экипажа при 
работе на технике до одного человека и увеличивается время 
практической работы каждого студента. 

А. ЕВДОКИМОВ, начальник 
военной кафедры, полковник.

Первая Всероссийская научно-методическаяПервая Всероссийская научно-методическая
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А ндрей Петрович ЩЕРБАКОВ   

– преподаватель Военной ка-
федры и Учебного Военного Центра. 
В преддверии Дня защитника Отече-
ства он рассказал нашей газете о 
своей карьере военного и поделился 
личным опытом.

- Товарищ майор, по-
чему Вы выбрали путь 
военного офицера? Это 
семейная традиция или 
Ваше собственное ре-
шение?

- Решение стать офи-
цером я принял сам. Хо-
телось получить хорошее 
образование, послужить 
в армии, пройти эту шко-
лу мужества. В 1996 году 
поступил в Рязанское выс-
шее военное командное 
училище связи. В процессе 
учебы понял, что военное 
дело меня по-настоящему 
заинтересовало и понра-
вилось. Тогда и решил по-
святить жизнь службе Родине.

- Как складывалась Ваша карьера 
военного? Где проходила служба?

- Все началось с поступления на пер-
вый курс РВВКУС, которое окончил в 2001 
году. После выпуска был направлен на 
службу в войска специального назначе-
ния. Наша бригада располагалась в горо-
де Улан-Удэ. Сначала проходил службу на 
должности командира взвода специаль-
ной радиосвязи, затем стал заместителем 
командира роты спецсвязи, командиром 
роты. С 2006 года – преподаватель воен-
ной кафедры РГРТУ.

- Что оказалось самым труд-
ным за все годы службы?

- Самым тяжелым моментом стала 
первая командировка в республику Чечню 

в 2002 году. Я в течение 
четырех месяцев нахо-
дился там на сержантской 
должности. В составе 
разведгруппы участвовал 
в уничтожении бандфор-
мирований, проникших на 
территорию Российской 
Федерации.

В 2004 году состоя-
лась вторая командиров-
ка в Чечню уже в долж-
ности командира роты 
спецсвязи. Эта коман-
дировка длилась более 
шести месяцев.

В Чечне наша рота 
выполняла различные 
задачи, в том числе во 
взаимодействии с дру-

гими подразделениями. К сожалению, не 
обходилось без потерь – погибло немало 
товарищей, в том числе подчиненных, но 
все действовали очень слаженно, все по-
нимали, что поставленные задачи необхо-
димо выполнять, что это наш долг.

- Как проявили себя российские 
военнослужащие в ходе боевых дей-
ствий?

- По опыту своего подразделения могу 
сказать, что в целом все проявляли себя 
положительно. Это подтверждается и сов-
местными операциями с другими родами 
войск – взаимодействие с различными 

подразделениями осуществлялось на до-
статочно высоком уровне, отлаженно и 
эффективно.

- Андрей Петрович, расскажите о 
Ваших наградах.

- За командировки на Кавказ получил 
несколько наград Министерства обороны 
и две правительственные награды, из ко-
торых мне особенно дорога медаль «За 
отвагу».

- Уже не один год Вы работаете на 
военной кафедре и в Учебном военном 
центре. Как Вы относитесь к данному 
месту службы?

- Конечно, у этой работы есть своя 
специфика. Здесь груз ответственности, 
лежащий на преподавателе, ничуть не 
меньше ответственности командира под-
разделения. Если в армии офицер обу-
чает подчиненных, которые будут выпол-
нять определенные задачи, то на военной 
кафедре и в УВЦ нужно передавать опыт 
тем, кто сам в дальнейшем станет учите-
лем для своих подчиненных. Здесь ответ-
ственность гораздо выше.

- Что бы Вы хотели пожелать пре-
подавателям и студентам?

- Я считаю, что каждый мужчина должен 
отслужить в армии, пройти эту школу жизни, 
независимо от звания. Если кому-то из сту-
дентов доведется служить, пусть они помнят, 
что в военной службе главное – это внима-
тельность, дисциплина и четкое выполне-
ние поставленных задач. Обучающимся на 
ВК и в УВЦ желаю всегда быть здоровыми и 
не бояться никаких трудностей.

Илья ЕРМАКОВ, гр. 470.
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У ограды не вянут цветы, 
Имя Родины врезано в камень, 
Под которым останешься ты
Навсегда с боевыми друзьями.
 
Ты врага переспорил в бою, 
Имя предков на веки прославил. 
Охраняем мы славу твою, 
Ту, которую детям оставил. 

11 февраля в школе №44 
при участии общества «Бо-

евое братство» и РГРТУ была от-
крыта памятная Доска выпускникам 
школы, погибшим при исполнении ин-
тернационального долга в республи-
ке Афганистан. 

Александр Рославович НИКИ-
ТИН, капитан, начальник связи 
парашютно-десантного батальо-
на, командир взвода связи. 13 июня 
1983 года капитан Никитин погиб 
при исполнении боевого задания. За 
мужество и героизм Александр Рос-
лавович награжден Орденом Красной 
Звезды посмертно. 

Алексей Нико-
лаевич СОЛОМЕН-
ЦЕВ, гвардии ка-
питан, начальник 
разведки парашютно-
десантного бата-
льона. 14 марта 1986 
года героически погиб при исполнении 
боевого задания. Алексей Николаевич 
награжден двумя Орденами Красной 
Звезды (вторым посмертно). 

На церемонии открытия памятной 
Доски присутствовали Н.А. Афонин 
– префект Железнодорожного округа, 
М.Г. Крылов – депутат Рязанской го-

родской Думы, А.Н. Костров 
– председатель Рязанского  
отделения Всероссийского 

общества ветеранов-
интернационалистов «Бое-
вое братство», Н.Г. Сквор-
цова – начальник сектора 
управления образования, 
науки и молодежной полити-
ки администрации г.Рязани,  
В.И. Жулев – проректор 
РГРТУ, М.В. Ленков – началь-
ник управления по воспита-
тельной работе, А.Я. Агеев 
– заместитель председате-
ля совета ветеранов РГРТУ. 

Право открытия Доски 
предоставили сестре Алек-
сея Николаевича Соломенце-

ва Любови Николаевне Тимофеевой. 
Затем торжественное меропри-

ятие продолжилось в актовом зале 
школы, где выступали преподавате-
ли, школьники и те, кто когда-то об-
щался с героями-афганцами. 

С. ВЛАСОВА, сотрудник отдела 
воспитательной работы.

À.Ï. Ùåðáàêîâ:À.Ï. Ùåðáàêîâ: – Ìíå îñîáåííî äîðîãà– Ìíå îñîáåííî äîðîãà
«Ìåäàëü çà îòâàãó»«Ìåäàëü çà îòâàãó»

Ïàìÿòè âûïóñêíèêîâ
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– Виктор Анатольевич, Вы труди-
тесь в должности проректора чуть 
более полугода. Расскажите о себе.

– Я выпускник нашего вуза. Учился 
на факультете электроники по специаль-
ности «Физическая электроника». Здесь 
же окончил аспирантуру, кандидат тех-
нических наук. Трудовой путь начинал на 
Рязанском муниципальном предприятии 
тепловых сетей оператором ЦТП, далее  
инженером, а затем начальником службы 
режимов и наладки. Также трудился на 
государственной службе в Управлении 
топливно-энергетического комплекса и 
жилищно-коммунального хозяйства Ря-
занской области заместителем началь-
ника управления. После этого работал 
генеральным директором компании по 
строительству жилого комплекса из 26 
домов в с. Дятьково Рязанского района. 
С октября 2008 г. стал проректором по 
административно-хозяйственной работе 
родного вуза. Стаж работы в этой долж-
ности невелик, вопросов и проблем, кото-
рые необходимо решать ежедневно, мно-
го. Главное, есть желание работать, есть 
планы, которые надо реализовывать.

– Какие ремонтно-строительные 
работы проводились в прошлом году?

– Во время летних каникул студентов 
было проведено большое количество ре-
монтных работ, как силами подрядчиков, 
так и силами отдела текущего ремонта.

 Полностью реконструированы хол-
лы центрального входа, правого и левого 
крыла главного учебного корпуса. Отре-
монтирован третий этаж главного учебно-
го корпуса в рекордно короткий срок. Об-
новились малый и большой спортивные 
залы и раздевалки кафедры физвоспита-

ния. Надлежащий комфортный вид обре-
ли 1-й и 5-й этажи первого общежития.

Но ремонтные работы не ограничива-
ются летним периодом. В настоящее вре-

мя ремонтируется правое крыло 1-го эта-
жа общежития №2. Ведется капитальный 
ремонт кровли общежития №2, 1-го блока 
общежития №5, ремонт системы энерго-
обеспечения общежития №5. Благоустра-
ивается холл лабораторного корпуса, мно-
гое делается по ремонту библиотеки.

Монтажируется система ограничения 
доступа в главный и лабораторный учеб-
ные корпуса, а также в  общежитие №1.

– А как относятся студенты и со-
трудники к вузовскому имуществу?

– Отношение к выполненным работам 
у наших студентов и работников вуза не-
однозначное. Отмечены случаи порчи 
имущества. В качестве примера могу при-
вести следующие факты: мужской туалет 
3-го этажа правого крыла – разрисованы 
двери кабинок, сломаны ручки входной 
двери. В прошедшие выходные (14-15 
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февраля) были разрисованы стены, две-
ри и подоконники женского туалета 4-го 
этажа левого крыла. При обнаружении 
лиц, ответственных за порчу имущества, 
они будут исключены из университета. 

Хотя  вопросы воспитания и контроля 
не входят в компетенцию хозяйственных 
служб,  мне хотелось бы призвать всех 
не оставаться равнодушными к актам 
вандализма в нашем вузе и всем вместе 
наводить порядок.

– Какие перспективы грядут в 
этом году?

– По плану будет продолжаться ре-
монт учебных аудиторий и лабораторий. 
В связи со спецификой работы образова-
тельного учреждения, основной ремонт 
необходимо провести в летний период.

Планируется осуществление ремонта 
лестничных пролетов в учебных корпусах 
и общежитиях. Кроме того, будет выпол-
нена плановая замена окон в учебных 
корпусах, что позволит комфортно про-
водить занятия в зимний период.

Отдельно хотелось бы отметить 
противопожарные мероприятия. По ини-
циативе Министерства нами закуплены 
системы противопожарной сигнализации 
для общежитий, в настоящее время раз-
рабатывается проектно-сметная доку-
ментация на их установку.

Также следует сказать о работах, ко-
торые ведутся в вузе с целью повышения 
комфортности проживания студентов в 
общежитиях и эстетического оформления 
наших учебных корпусов. Одним из пла-
нов на ближайшую перспективу является 
наведение порядка на территории универ-
ситета. Хотелось бы (если позволят затра-
ты) провести благоустройство территории 
с ограждением земельного участка, обу-
стройством зеленой зоны и организацией 
стоянки для автотранспорта. 

– Желаем Вам и Вашим коллегам 
плодотворной работы.

Ольга ПАНИЧЕВА, гр.7711.

Сегодня мы беседуем с Викто-
ром Анатольевичем ПУШКИНЫМ, 
проректором по административно-
хозяйственной работе РГРТУ.

В канун Дня защитника Отечества в музее РГРТУ прошла встреча студентов 
ФРТ с преподавателем военной кафедры майором Романом Сергеевичем Вылег-
жаниным. Он подробно рассказал об учебном процессе на военной кафедре и в 
Учебном Военном Центре, ответил на многочисленные вопросы ребят и девушек, 
которые хотят посвятить себя службе в Вооруженных Силах. В конце встречи 
– снимок на память.

В музее РГРТУÂ ïîääåðæêó ó÷åíûõ
Отныне 400 лучшим молодым ученым 

в России будут каждый год выплачивать 
особые президентские денежные гранты. 
О них Дмитрий Медведев объявил, когда 
награждал в Кремле молодых ученых, 
добившихся фундаментальных резуль-
татов в медицине, математике, геологии 
и астрономии. Президент подписал Указ, 
согласно которому учреждены 400 еже-
годных грантов на конкурсной основе. 
Гранты выделяются на двухлетний срок 
для проведения научных исследований:

кандидатам наук - в размере 600 ты-
сяч рублей ежегодно,

докторам наук - в размере 1 млн. ру-
блей ежегодно.

Указ считается вступившим в силу 
уже с 1 января 2009 года.

«Ñòðåìèìñÿ ê êîìôîðòó è óþòó â âóçå»
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С детства меня окру-
жали военные. 

Мой дедушка подполков-
ник в отставке, а мама 

работает в военном госпитале, я часто там бывала и всегда с 
восторгом смотрела на военных. 

Очень любила, да и до сих пор смотрю с большим 
удовольствием военные парады и, такие фильмы, как «Офицеры», 
«Семнадцать мгновений  весны». «Людей в форме» всегда 
считала ответственными, мужественными, честными. В России об 
офицерах  всегда  говорили: «Голубая кровь, белая кость». В наше 
время престиж армии несколько упал, но я свято верю, что наше 
государство сумеет поднять авторитет Российской Армии!  «Есть 
такая профессия – Родину защищать!», и я с детства верила, что и у 
меня будет именно такая профессия, но когда подросла, то поняла 
– куда мне военное училище – я  же девчонка! Вот и собиралась 
поступать на бухгалтера. Пришла в радиоуниверситет и случайно 
узнала, что на ФРТ проводится набор девушек для обучения в 
Учебном Военном Центре. Я, конечно, очень обрадовалась и 
решила, что буду учиться только здесь!  

Факультет наш сложный, часто возникают трудности, но у 
кого их нет? Я справляюсь, ведь мне нравится учиться! У нас 
замечательная группа, и я здесь нашла много новых друзей.  
Вполне успеваю совмещать с учебой активный отдых и свои 
увлечения. Люблю театр. Увлекаюсь фотографией, но в большей 
степени мне нравится  фотографировать не людей, а природу или 
животных, потому что люблю «братьев наших меньших». Рада, что 

поступила именно в радиоуниверситет, и думаю никогда не 
разочаруюсь в выбранной профессии!

С
Мой д
ник в 

работает в военномм госпитаале я ччасто там

Кристина Авдеева, гр.8115:

Äîëã è êðåñò
Читаю лекцию... Ну в чём тут интерес:

Студент и... «Действия солдата в обороне»?! 
Одно с другим связать - таков мой тяжкий крест; 

От безисходности полнится сердце кровью.
Толкую принципы, что вписаны в Устав, 

Честь! Долг! - зажечь пытаюсь искру в душах, 
Экран рисует бой - Чечня, Афганистан...

Наверно, зря всё: «пофигизм» сердца заглушит.
Но нет же, заполняют мальчики конспект,
И беззаботность вдруг покинула их лица -
Не записать должны параграфы успеть,

А встретить недруга на подступах к столице!..
И за таблицами решения на бой,

Теперь им видится не «голая» наука:
Они - уже бойцы, одной живут судьбой,

Святой Руси приказ!.. Прочь безразличье, скука!
...Огонь убийственный в родной окоп прижал, 

«Браток, держись, я здесь!» - кричит сосед соседу. 

Я родилась в се-
мье военнослу-

жащих. Родители слу-
жили в Вооруженных Силах СССР. Детство проходило в военных 
городках. С родителями я проехала от Бреста до Владивостока,  
видела Брестскую крепость, разрушенную, но непокоренную, была 
на Кургане Славы и в Хатыни.

Но всего лишь десять часов лету, и я уже нахожусь практически 
в самой восточной точке России – городе Владивостоке. Знали бы 
вы, как прекрасен и величественен Тихий океан.

Я стояла на берегу хмурого и седого Байкала и ела вкусный 
омуль, а в середине лета пыталась искупаться в Ангаре, но не вы-
держала и одной минуты, такое чувство, что  здесь не действуют 
законы физики, на термометре почти сорок градусов жары, а в реке 
пять – шесть, не больше.

Благовещенск, Амур-батюшка, граница проходит по середине 
реки. С нашего берега невооруженным взглядом виден китайский 
город Хэйхе. Столько всего повидать дорогого стоит. Но это, конеч-
но, все лирика. Да, я с самого раннего детства была окружена во-
енными, маленькие гарнизоны, где все друг друга знают, где засыпа-
ешь и просыпаешься под гул самолетов. 

Родители были приятно удивлены, узнав о том, что я все-таки 
решила продолжить династию военных. Мой папа, 

кадровый офицер, попросил меня всерьез задуматься 
о выбранной профессии военного. По его мнению, в 
армию надо идти, хорошо осознавая, что  впереди 
ждет полная трудностей и невзгод жизнь, когда 
на первом плане стоит священный долг защит-
ника Отечества, а все личное на втором, и что я 
всерьез должна об этом задуматься.

Но я приняла решение, и ни что не могло меня заставить 
отступить от намеченной цели. 

В начале августа я узнала, что зачислена в Рязанский 
радиотехнический университет и смогу учиться в 

Учебном Военном Центре. В тот же день познакомилась со 
своими будущими одногруппниками. У нас в группе пятнад-
цать парней и пять девчонок. Много ребят из других городов: 
из Москвы, Коломны, Воронежа, Волгограда, Дербента.

Почувствовать армейскую жизнь мы сможем только на 
втором курсе. Мне очень важно, что семья и друзья одобря-
ют мой выбор. Это самое главное для меня. 

Первокурсницы ФРТ с куратором военной кафедры старшим 
преподавателем, подполковником А.А.ТАРАСКИНЫМ.

В этом учебном году в Учебный Военный Центр 
пришло новое пополнение, среди которого немало и 
девушек. Сегодня первокурсницы с радиофака делятся 
своими мыслями о том, почему они выбрали профессию 
военного.

Я
жащих

жили в Вооруженных Силах СССР. Детство прох

Александра Баркова, гр.8115:
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25 января, в самый что ни на 
есть студенческий праздник, 

у памятника Федору Полетаеву старто-
вал 37-й Звездный поход. В этом году 
он проводится в рамках Года молодежи 
и посвящен 65-летию снятия блокады 
Ленинграда и 20-летию вывода войск из 
Афганистана.

От отрядов РГРТУ, а также звездни-
ков других вузов Рязани выступил коман-
дир Звездного ФВТ Михаил Сурыгин с ра-
портом о готовности отправиться в путь. 
Сам Михаил уже четвертый раз идет в 
зимний поход. В этом году его отряд со-
бирается покорять Сапожковский район 
Рязанской области.

Доброе, но строгое напут-
ствие звездникам дал ректор 
РГРТУ, председатель комитета 
по образованию, науке и мо-
лодежной политике Рязанской 
городской Думы Виктор Серге-
евич Гуров. На торжественном 
старте Звездных отрядов при-
сутствовало немало гостей, 
выступивших в поддержку 
патриотического духа студен-
тов. Среди них – председатель 
комитета по делам молодежи 
Рязанской области Елена Бу-
няшина, заместитель губерна-

тора Рязан-
ской области 
Татьяна Пан-
ф и л о в а , 
министр об-
р а з о в а н и я 
Р я з а н с к о й 
области На-
дежда Бушко-
ва, начальник 
управления 
образования, 
науки и моло-
дежной политики администрации г. Ряза-
ни Татьяна Пыжонкова.  К звездникам по 

С бодрым настроем в Звездный-37

никам войны. Ни один из звёздников ФЭ 
не сидел на месте все были увлечены 
своим занятием и выкладывались на все 
100 процентов.

В этом году каждый из нашего отряда 
ходил в лыжный переход. В последний тре-
тий переход шли 4 «старика» Звездного 
ФЭ, которые решили вспомнить первые 
Звёздные походы. Взяв с собой рюкзаки, 
они выдвинулись на лыжах из Александро-
Невского в следующий пункт – Зимарово. 
Путь был неблизкий – 7 часов лыжники 
добирались до места. Пройдя в итоге бо-

В этом году Звёздный отряд  ФЭ 
направился в Новодеревенский 

район и посетил 6 населенных пунктов, 
где нас ждал теплый и радушный прием.

Для дошкольников и младших школь-
ников была показана сказка «Волшебный 
трон», которая не оставила равнодуш-
ным ни одного ребенка, взамен звёзд-
ники получили благодарность и улыбки 
детишек. Были организованы игры, в 
которых студенты переодевались в 
сказочные персонажи, чтобы помогать 
детям на проходимых ими станциях. 

Для старшекласс-
ников была про-
ведена беседа по 
вопросам посту-
пления в вуз. Так-
же наши ребята 
занимались налад-
кой компьютерной 
техники, ремонтом 
радиоаппаратуры, 
благоустройством 
территории около 
памятников участ-

традиции обратился заместитель предсе-
дателя Совета ветеранов Анатолий Яков-
левич Агеев – один из тех людей, кто 37 

лет назад заложил 
идею Звездных 
походов в нашем 
вузе. 

Самым тро-
гательным оказа-
лось выступление 
будущих студен-
тов, будущих акти-
вистов – учеников 
младших классов 
44-й школы, кури-
руемой радиоуни-

верситетом. Ребята подготовили стихи 
о событиях страшных военных лет, не 

оставив равнодушным никого из 
присутствующих.

В завершение торжественного 
построения Звездных отрядов сту-
денты и гости возложили гирлянду 
и цветы в память о павших героях 
войны к памятнику Федору Полета-
еву. Кстати, в этом году отмечается 
столетие со дня рождения нацио-
нального героя Италии, уроженца 
Рязанской области.

И с бодрым настроем ребята 
отправились в путь. 

Мария СМОЛЯРОВА, гр.6311
На снимках: торжественные 

моменты старта Звездного.

Íàø ìàðøðóò –

(Окончание на стр. 7)

никам войны. 
не сидел на м

ÍàФЭ:
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Салют,  любимые 
факеры! К сожале-

нию, завершился наш 37-й 
Звездный поход, и снова 
нам предстоит учиться, и 
еще раз учиться… 

Но прежде всего давайте 
вспомним самые яркие собы-
тия из жизни Звездного ФКРа в Сасовском 
районе. Здесь наш маршрут, который про-
ходил с 29 января по 5 февраля, включал 
в себя села Пичкеряево, Алешино, Карга-
шино и Глядково, поселки Придорожный,  

Сотницино. По секрету скажу вам, это мой 
второй Звездный поход. В этом году про-
грамма мероприятий была очень насы-
щенной и интересной. А теперь немного 
подробнее.

 Утром каждого дня самые бодрые 
и веселые ребята Звездного ФКР от-
правлялись работать со школьниками 
(ответственная Мария Ванюкова). 
Общение с младшими классами 
проходило в форме спортивно-
оздоровительных игр, сред-
ние классы слушали 
лекцию по невербалике, за-
нимались танцами, а стар-
шеклассники знакомились 
с Рязанским государствен-
ным радиотехническим 
университетом, правилами 
приема в вуз и проходили 
тренинги на командообра-
зование и выявление ли-

дера. Радость и смех 
ребят на целый день 
заряжали звездников 

положительной 
энергией. Далее для школьников были 

подготовлены веселые стра-
ты с энергичными станциями 
и сладкими призами. В это 
же время сильная половина 
Звездного ФКР занимались 
благоустройством населен-
ных пунктов, ребята приво-
дили в порядок территорию  
около  памятников (ответ-
ственный Сергей Чернецов), 
помогали местному населе-
нию, проводили  мелкий ре-
монт теле и радиоэлектрон-
ной техники(ответственный 
Александр Зайцев). Чуть 
позже часть отряда отправ-
лялась в гости к ветеранам 
труда и Афганистана, в так 
называемый «Поиск» (от-
ветственная Дарья Чекина). 
Услышанные рассказы, вос-
поминания и переживания 
оставили неизгладимое впечатление на наш 
Звездный отряд. Ребята смогли пообщаться 
с настоящими героями нашей страны. 

И вот настало время набраться сил за 
вкусным обедом.  В этом году сытно пере-
кусить отряду помогал наилучший из всех 
организаторов пищеблока Игорь Долгов.

Тем временем, день летит вперед, что 
же дальше? Вот начинается подготовка к 
вечернему праздничному концерту для 
жителей района (ответственные Алексей 
Цаплин, Александр Мосейчук): репети-
ция танцевальных номеров и эстрадных 
миниатюр, сборка аппаратуры, настройка 
света и размещение необходимого рекви-
зита. Работа проходит слаженно и дружно. 
Хочется отметить, что в этом году на вы-
соком уровне были поставлены танцы (от-
ветственная Алена Симонова), которые по 

достоинству оценили зрители. Это были и 
русский народный, восточный, современ-
ный и другие танцевальные номера с кра-
сочными и нарядными костюмами. Концерт 

нашего Звезд-
ного отряда 
также отличал-
ся технической 
оснащенностью 
(ответственный 
Андрей Иван-
цов): во время 
концерта пока-
зывались ролики 
из жизни нашего 
университета и 
видеорепорта-
жи, собранные в 
Сасовском райо-
не. После завер-
шения выступле-
ний начиналась 
зажигательная 
дискотека (от-

ветственный Андрей Воро-
бьев).

Но и на этом день 
звездника не заканчивается, впереди 

- вечерние мероприятия внутри отряда: по-
священие молодых, «свадьба», день Водо-

лея и многие дру-
гие. Получается в 
Звездном каждый 
день как праздник. 
Мало кто знает, 
но свое 20-е я с 
радостью отме-
тила в Звездном 
походе, к тому же 
на своей родине в 
Сасовском райо-
не. За непереда-
ваемые ощущения 
и впечатления  от 
дня рождения я 
выражаю особую 
бла годарность 
комсоставу Звезд-
ного ФКР (ко-
мандир Дмитрий 
Лысов, комиссар 
Алексей Яшин). 

Считаю необходимым отметить работу 
командира. Дима выбрал отличный район, 
где нас радушно приняли, хорошо разме-
стили, нам также посчастливилось посетить 
бассейн и сауну.

Есть еще греющие душу события в 
Звездном, это, конечно же, лыжные пере-
ходы (ответственный Тимур Акопян). Мы 
собираем рюкзаки, одеваем лыжи,  бе-
рем знамя отряда, талисман (носохвост-
джуниор), азимутатора, который знает 
дорогу,  и отправляемся в путь! И никакие 
снежные преграды нам не страшны: и вот 
мы возвращаемся домой, и становится не-
много грустно, и очень хочется обратно в 
Звездный, но теперь только через год. До 
новых встреч!

Мария ВАНЮКОВА, гр. 670.

Греющие душ
у воспоминани

я

лее 14 километров и еле успев к началу 
концерта, у них еще остались силы для 
выступления на сцене.

Главная задача Звёздного отря-
да ФЭ – помощь ветеранам Великой 
Отечественной войны и труженикам 
тыла. Поиск ветеранов в Новодере-
венском районе дал, к сожалению, не-
много результатов: ветеранов в райо-
не осталось совсем мало. Однако все 
без исключения были рады встретить 
гостей и даже спеть с ними несколь-
ко песен. Ветеранам были подарены 
кружки и таблички: «В этом доме про-
живает ветеран Великой Отечествен-
ной войны».

Особенно запомнился последний 
концерт Звездного отряда ФЭ в Бурмин-
ках. По окончанию концерта директор 
школы поблагодарила за замечательный 
вечер, отметила одного из основных 
участников концерта Владимира Мелё-
хина, которому наказала приезжать уже 
не в ранге студента, а в ранге доцента 
РГРТУ. И с улыбкой добавила, что 30 лет 
назад, когда она еще была студенткой, 
существовала замечательная песня, ко-
торую они пели по другому:

«Зачем вы девочки курсантов любите,
Любите РАДИКОВ, они умней».
Вспоминал Алексей ГУДКОВ, гр. 541.

(Окончание. Начало на стр. 6)

Íîâîäåðåâåíñêèé ðàéîí

дера. Ра
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заряжал

Г щие дуГ щие ду
ФКР-ИЭФ:
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С 13 по 15 февраля на базе отдыха 
«Дружба» (п.Солотча) был прове-

ден очередной уже IX межрегиональный 
молодежный фестиваль «Рязанский ва-
ленок 2009». Организаторы мероприятия 
– министерство по делам образо-
вания Рязанской области, управ-
ление образования, науки и моло-
дежной политики администрации 
г. Рязани, Рязанская областная 
организация Российского Союза 
Молодежи, Рязанский Дворец мо-
лодежи. 

Для тех, кто не знает, фести-
валь проводится с целью воз-
рождения национальных русских 
традиций, игр и забав, пропаган-
ды здорового образа жизни и активного 
отдыха молодежи, развития и укрепления 
контактов между молодежью и коллекти-
вами учебных заведений, организаций и 
предприятий Рязанской области и регио-
нов России. Возраст участников от 18 до 
35 лет.

 В этом году в «Рязанском валенке» при-
няли участие 16 дружин. Наш университет 
с гордостью представляли 2 дружины. Это 
уже хорошо известная всем «деревня Зю-
зевка» и новая дружина «Звёздный ФВТ». 
Радостно было встретить на фестивале  
наших легендарных выпускников – коман-
ду КВН «КОХ-И-НОР», которые выступали 

за газету «Панорама города». В график фе-
стиваля были включены многочисленные 
спортивные состязания («Царь горы», «Вы-

шибалы», «Слетающие валенки» «Ле-
довое побоище» и многие другие). 

Следует отметить, что неотъем-
лемой частью спортивной 
формы игроков являлись 
валенки, которые, с одной 

стороны, услож-
няли задачу  участни-
кам, с другой – вносили 
неповторимый народный колорит, 
задор и веселье в состязания.  Красоч-
но, даже с огоньком (костер до небес) про-
шло открытие фестиваля и  представление 
команд «Браво, ребятушки». Дружины, во-
оружившись знаменем и строевой песней, 
гордо проходили перед членами жюри. Вот 
в небо улетел валенок, и засверкали первые 
огни праздничного фейерверка – да будет 
открыт «Рязанский валенок 2009», ураааа! 
Но самым веселым и щедрым оказался 

конкурс подарков «Посольские дары». По 
единогласному решению жюри и зрителей 
фестиваля первое место в этом конкурсе 
заняла радиковская дружина «деревня 
Зюзевка» со своим творческим подарком 
в «80 тонн» зерна.  Молодцы, ребята, по-
забавили всех нас от души! 

Но, к сожалению, все хорошее когда-
то заканчивается. Подведены итоги фе-
стиваля. Победителями стали дружины, 

набравшие по итогам всех выступле-
ний наибольшую сумму призовых 
очков. Итак, финалисты – дружина 

«Гренадеры» (1 место), «МТС» (2 
место)  и  «Русская кожа» (3 ме-
сто).  За 1, 2 и 3 места дружины 
получили  сувенирные валенки 
с монетами достоинством 5 ру-
блей за 1 место, 2 рубля за 2 
место, 1 рубль за 3 место.  Так-
же в отдельных соревновани-
ях дружины-победительницы 
были награждены дипломами 

и кубками. 
Славный фестиваль «Рязанский вале-

нок»! Прекрасно, что в Рязани проводится 
этот праздник дружбы, спорта, искромет-
ного юмора,  за годы существования он 
приобрел целую армию верных поклонни-
ков, а его участниками хочет стать боль-
шинство молодых рязанцев.

Маруся ВАНЮКОВА, гр. 670.

Любимый всеми студентами 
праздник Татьянин день в 

этом году отмечается особенно. 
25 января 2009 г. ознаменован днем от-
крытия Года молодежи в Рязанской обла-
сти. Студентов в Татьянин день радушно 
встречал Рязанский Дворец молодежи. 

Первая часть праздника проводи-
лась в фойе, где организаторами была 
установлена небольшая сцена, на ко-
торой студенты могли показать себя во 
всей красе. Певцы и музыканты, танцоры 
модных направлений, юные модельеры 
представили свое творчество зрителям. 
Кроме того, фойе пестрило красочны-

ми стендами и презентациями, 
созданными студентами вузов и 
молодежных организаций раз-
личных направлений – от поли-
тических до творческих. Стенды 

заинтересовали всех по-
сетителей мероприятия, а 
особенно Губернатора Ря-
занской области Олега Ива-
новича Ковалева, который 
во второй части праздника в 
зале РДМ поделился впечат-
лениями от продемонстриро-
ванных достижений молодых. Также 
открытие Года молодежи посетили 
глава администрации Рязани О.В. 
Шишов и заместитель председателя 

областной Думы Ю.И. Еременко.
За успешную деятельность в моло-

дежной сфере О.И.Ковалев отметил бла-
годарственными грамотами рязанцев. 
Среди них – председатель профкома 

студентов РГРТУ Игорь Долгов.
В ходе праздника все присутствующие 

узнали о приоритетных направлениях в мо-
лодежной политике. Среди семи важней-
ших направлений – «Молодая семья Рос-
сии», «Успех в твоих руках», «Карьера». А 
также проект, направленный на формиро-
вание единого информационного простран-

ства, доступного городской и районной 
молодежи, «Новый взгляд». Воспитание 
достойного кадрового резерва планирует-
ся поддержать проектом «Команда», соз-
данным для молодых людей, желающих 
развиваться в сфере управления бизне-
сом и политики. Еще одно направление 
для неравнодушных и сильных людей, 
готовых прийти навстречу подросткам, 
оказавшимся в непростой жизненной си-
туации – «Шаг навстречу», планируется 
реализовать в Год молодежи.

Под занавес праздника гости меропри-
ятия переместились в парк Дворца молоде-
жи, где их ждали настоящие студенческие 
забавы, которые завершились символиче-
ским сожжением чучела «Сессии».

Мария СМОЛЯРОВА, гр. 6311.

В Татьянин день дан стартВ Татьянин день дан старт
году Молодежигоду Молодежи

Молодежь с удовольствием участвовала 
в студенческих забавах.

Награда от Губернатора Игорю Долгову, 
председателю студпрофкома.
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